



わたしは…

# みみ 耳



やくわり 役割は、音をおと  
き 聞くこと。2つあるお

かげで、音がどの  
ほうこう 方向から聞こえて  
いるか分かるんだ

よ。そして、耳の奥

にある「体の傾きを感じる」場所で、  
バランスをとっているんだよ。



みみ 耳から入った

おと 音は鼓膜を通り、  
からだ 体の中で一番小

さなあぶみ骨(耳

小骨)や、かたつ

むりに似た蝸牛など、迷路みたい

な道を通って、脳に「聞こえた」と  
つた 伝えているよ。



● 耳にタコができる

おな 同じことを何度も聞かされてうん  
ざりする

● 壁に耳あり障子に目あり

どこで誰が見たり

聞いたりしている

かわからない

という意味。



## あたりまえをありがとうに



こわって  
あたりまえ?



「あたりまえ」とは、当然や普通ということですね。一方、「ありがとう」はめったにない、  
めずら 珍しいことで「有り難い」からきた言葉です。皆さんが知っているように感謝の気持ちを  
あらわ 表します。

3月9日は「サンキューの日」。やってもらって「当然」ではなく、「いつもありがとう」を  
つた 伝えられると、お互いにいい気持ちになりますね。

こんねんど 今年度も、第九峡田小学校は東京都学校歯科保健優良校として表彰されました。これは、  
きゅうしょくご 給食後の歯みがき、ブラッシング指導や歯みがきカレンダーなどのむし歯にならないための活  
どう 動が認められたものです。表彰状が届いたら保健室に掲示します。